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 : ملخص

 

 الكلمات المفتاحية:

Résumé: 

Le contrôle financier est indispensable pour chaque pays. Le législateur algérien a donné une importance 

particulière à ce type de contrôle car il assure de respecter la réglementation et la législation ainsi que l'application 

de leurs dispositions. Le contrôle financier fait face aux phénomènes de corruption et aux actes illégaux qui 

pourraient porter atteinte aux fonds publics et il punit leurs auteurs. Parmi les administrations publiques soumises 

au contrôle financier, on trouve au niveau local les collectivités locales car ces dernières procèdent à plusieurs 

attitudes financières qui influent sur le développent local ce qui impliquait de soumettre les transactions financières 

effectuées par les collectivités locales au contrôle afin de protéger ces fonds de toute perte ou mauvaise 

exploitation de ses ressources. A cet effet, le législateur algérien a mis en place plusieurs moyens pour régir le 

contrôle financier, entre autres le contrôle interne et le contrôle externe. Ce contrôle est exécuté par les dispositifs 

des organismes indépendants de l'administration concernée par le contrôle. Pour que les objectifs prévus soient 

atteints de la meilleure façon possible, il faudrait soutenir les dispositifs chargés des opérations de contrôle en 

mettant à leurs dispositions tous les moyens matériels et humains nécessaires et en obligeant  ces dispositifs à 

publier leurs rapports de manière périodique et régulière tel qu'il est le cas en France. 

Mots clés : Contrôle interne - Contrôle externe – Inspection générale des finances – Cours des Comptes – Contrôle 

judiciaire – Contrôle des assemblées populaires locales-Supervision financière 

Abstract : 

The financial control is essential for each country. The Algerian legislature gave particular importance to this 

type of control because it ensures compliance with regulations and legislation as well as the application of their 

provisions. The financial control faces the phenomena of corruption and illegal acts that could undermine public 

funds and punishes the perpetrators. Among the public administrations subject to financial control we find at the 

local level the local authorities as the latter proceed to several financial attitudes that influence on local 

development which involved submitting financial transactions carried out by local authorities to control, in order 

to protect these funds from any loss or bad management of resources. To this end, the Algerian legislature has 

implemented several ways to govern the financial control, including internal control and external control. This 

control is executed by the devices independent organisms of the administration concerned by the control. So that 

the expected objectives are achieved in the best way possible, it would be necessary support the devices in charge 

of control operations by putting at their disposal all the material and human resources and obliging these devices 

to publish their reports periodically and regularly as it is the case in France. 

Keywords: Internal control - External control - General Inspectorate of Finance – Court of audit - Judicial 

control - Local popular assemblies control- Financial Supervision 

 



 

 

 


